

節じるりう医療

米沢市社会福祉協議会 生活支援相談員 R4.4.1 発行

Vol.115



米沢市社会福祉協議会 常務理事 管野 紀生

令和4年3月16日、午後11時36分、福島県沖を震源地とした地震が発生し、米沢でも緊急地震速報のアラームと同時に、震度5弱の大きな揺れがしばらく続きました。その時自分は何もできず、屋根が落ちたらどうなるのだろうかと思いながら、揺れるベッドの上で、照明器具の揺れや壁のクロスのゆがみ、きしむ様をただ見ているだけでした。

何度経験しても慣れない、動けない、地震のすさまじさを再認識しました。

東日本大震災から11年の時が経過しましたが、未だに癒えない思いをお持ちの方が、多くいらっしゃる現状に心が痛みます。

被災され、取る物も取り敢えず米沢に避難された方々に、当時、担当者として、米沢市長の言葉を市営体育館でお伝えした記憶があります。「最後まで、しっかりと対応するので、安心してください。」との市長メッセージは、少しでも安心、安全を感じていただければ、との思いでした。その後は、たくさんの米沢市民が、率先して、積極的に、それぞれができる支援に取り組んでくださいました。

避難された方々にとっては、十分でなかったことも多々あったのでは、と思いますが、今日に至るまで、そして、これからも、我々社会福祉協議会の活動も含め、少しでも、皆様の気持ちの支えとしてお力添えできれば、と切に願います。

これからも、頑張ります。よろしくお願いいたします。



"町のお地蔵さん" (健康一口メモ) 人間学としてのプーチン問題―生きる意味

戦争の光景をメディアで目の当たりにしますと、戦争のない日常がかけがえのないものと思える今日この頃です。プーチンの挙動を見ていると、気が付かされることがあります。それは、リアルな生きる意味の欠落です。例えば、総理大臣になってはみたものの、国家観もなく、あるべき日本国のビジョンを持ち合わせていない人がまま見受けられますが、ここにリアルな牛の意味の欠落が表現されています。

プーチンは、ソビエトが東西冷戦に敗北し、国家としても崩壊してしまったトラウマから、大ロシア帝国の復活とその皇帝になるという幻影を夢みています。しかし、それで終わっている。 どういう世界を作りたいのかというビジョンがまるで聞こえてこない。 そこにプーチンのリアルな生きる意味の欠落が表現されています。

一方ある患者さんは、幼少期からの発達障害による生きることの困難性と、度重なるいじめの経験をトラウマとして、人間一般が、自分に対して、さげすみと批判の思いを持っているという幻影にとらわれています。生きていたくない。安楽死させてほしいと訴えます。しかし、自分と同じような安楽死を望まずにおれない苦しみを生きている人たちのために、なけなしのお金から寄付行為を続けています。彼にはリアルな生きる意味がある。苦しみ、悲しんでいる人間の救済というリアルな生きる意味を掴み取っている。現在の生が、苦しみ一色で、安らぎも喜びも失われている人間が、リアルな生きる意味を掴み取ることは奇跡に近いと思います。プーチンと彼の間には天文学的な違いがあります。彼は、プーチンのように幻影にとらわれてはいますが、一方、自分だけではない、他者の苦しみに目覚めている。他者の苦しみの中に自己の目覚めを生きているのです。プーチンが小さい俗物であることがわかります。

ご~表別っ 開催報告!!令和4年3月29日 ☆



沖田由美子先生をお呼びし、大人気、 ポーセラーツ作りを行いました!! 今回は春休み期間だったため子ども達も参加

し、にぎやかなサロンとなりました(^▽^) お皿の裏やコップの中にもシールを貼って、 食器洗いの時も楽しめたり、飲み終わっ た後にも楽しめるように、皆さん細部まで こだわって作られていました!!











4月・5月のサロン・イベント予定

4月13日(水)カフェ「なじょしったぁ」を開催!!

10時~16時まで自由来所のサロンです。まちの電器屋エルムアべさんの場 所をお借りして行います。生活支援相談員がお茶とお菓子を準備してお待ちしてい ます!

4月18日(月)サロン「この指と~まれっ! お花見交流会行います!!

ガイドさんの説明を聞きながら、上杉神社で参拝をします。上杉伯爵邸で素敵な お庭を眺めながらお茶と生菓子をいただきましょう(⌒▽⌒)

5月13日(金)カフェ「なじょしったぁ」行ないます!!

まちの電器屋エルムアべさんで行う、自由来所のサロンです。

5月のサロン「この指と~まれっ! |

苔玉作り・ちぎり絵アート・消しゴム アート・ヨガ・・・などを考えております!

こんな事がやりたい!こんな事を習 いたい!こんな事できたらいいな~! みんなで行きたい場所!など、何でも 結構ですので、ご希望あればぜひ教え てください(^▽^)/

詳しく決まりましたらお知らせしますの でお楽しみにっ☆

☆上記について不明な点がございましたら、米沢市社会福祉協議会 生活支援相談員までお問い合わせください。

電話 0238-24-7881 携帯 080-5228-5430 080-5228-5342

編集後記

3月31日をもって、佐藤正則相談員が退職されました。皆様には大変お世話になりました。

4月より新しい職員をお迎えし、新体制で頑張ります!!皆様に少しでも笑顔と元気をお届けできればと思います。 今後共よろしくお願いします。